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今日潍坊

温明春是去年的新委员，谈起这一
年的变化，他颇有成就感。去年政协会
议，他的两个提案都已经落实。尤其是
关于安装信号灯的提案，交警部门一年
给他拨打了三次电话征求意见，“交警
部门给我的提案做了很好的答复”。

去年，温明春在潍坊哮喘病医院院
长和潍坊鹤翔安养中心总经理的身份之

外，又多了一个身份——— 潍
坊市政协委员。作为一名新
委员，温明春在广泛收集了
基层的意见后，提出两个提
案，一个是集中建设养老社区并完善配
套医疗康复设施的提案；另一个是进一
步改进和规范使用高新区部分交通指示
设施的提案。温明春特别提出，潍坊市
区北海路与东风街交叉口、北海路与健
康街交叉口都应该安装信号灯，以减少
交通事故的发生。

令温明春没有想到的是，两会结束
后，潍坊市交警部门三次拨打他的电话，
为他关于信号灯的提案做了详细的答复，
并且得到及时落实。目前，温明春去年的
两个提案均已落实，这让他很有成就感。

今年，温明春的提案依然与养老有
关，他建议将老人养老列入医保范围。
他发现，随着社会老龄化的出现，越来
越多的家庭开始关注养老问题。他创办
的潍坊鹤翔安养中心受到不少家庭的称
赞，目前，140多名老人在鹤翔安养中心
“安家”，老人在“新家”不仅能享受
到优质的居住环境，健康问题也可以同
时解决。新的一年，他希望养老产业能
够得到社会更多的认可，以应对老龄化
状况的出现。

本报记者 马媛媛

履职第一年的政协委员温明春：

“很高兴去年两个提案

都给落实了”

政协委员温明春 本报记者 吴凡 摄

履职满一年的80后政协委员丛志慧

“这一年，

身上的责任变大了”
“当选政协委员这一年，我

感觉到身上的责任变大了”。从
刚当选政协委员时的兴奋，到现

在的踏踏实实跑调研，做提案，现任昌乐县
畜牧局动物疫控中心副科级干部的丛志慧
对当选政协委员的这一年感触颇深。

刚被当选政协委员的时候，丛志慧感
觉到的多是兴奋和荣誉，对于今后政协委
员的工作认识，远没有现在这么深刻。然
而，接下来的政协委员培训，让31岁的丛
志慧真正知道了自己该干什么。今年的政
协会议，丛志慧带着自己调研了近一年的
提案出席，提案是关于养殖污染治理的建
议，用丛志慧自己的话说，这份提案承载
着畜牧养殖户们的期待和自己作为政协
委员的责任。

畜牧业是潍坊市农村经济的重要支
柱产业和农民增收的主导产业。在畜牧
业快速发展的同时，畜禽粪便等污染物
也随之大量产生，已经成为不可忽视的
污染源之一。丛志慧在自己的提案中就
养殖污染问题的严重性做了说明，并提
出了4项具体的解决措施，比如：“对所
有大型养殖基地采取项目补助、政府出
资以奖代补等方式，建立大型沼气工
程，对畜禽废弃物全部进池(沼气池)。大
力推广‘农作物秸秆—青贮饲料—养
畜—种植’、‘畜—沼—粮’、‘畜—

沼—果’等生态循环养殖模式等”。
“虽然我是年轻人，但是他们都很认

同我”。作为80后新政协委员，履职刚满一
年的丛志慧说到与老委员们的交流，并没
有觉得有太大的压力。丛志慧说，和老委
员们一起交流的时候，大家都会很认真地
听取对方的见解。

本报记者 李晓东

6日上午，市政协十二届二次会议开
幕前，一名拄着拐杖的政协委员走进会
议中心。这名政协委员是安丘市乐港鞋
业有限公司的总经理吕致全，他去年成
为一名市政协委员，他说，“作为一名

残疾人，我要替弱势群体说几句”。
记者在采访中了解到，今年51岁的

吕致全从小患有小儿麻痹症，毕业后，
他开始了自己的创业之路。在经历了几
次创业失败后，1994年，吕致全成立了
安丘市乐港鞋业有限公司，在职工人100

多人。与其他企业相比，吕致全更关注
残疾朋友的就业问题，目前，他的公司
有十多位残疾人，分别患有聋哑、肢体
等不同程度的残疾。他说，其实很多残
疾工人的劳动能力并不符合招收工人的
标准，但为了培养残疾朋友的自信心，
他乐于招收与自己命运相似的残疾工
人。

今年，吕致全带来了完善居民区公
厕的提案。他说，这次来开政协会议，
他也听取了不少弱势全体的声音。目
前，在政府的支持下，很多弱势群体的
生活可以得到改善，但仍有不少残疾
人、贫困家庭面临不同程度的困难。他
希望能通过这次会议，多为弱势群体发
言，为进一步改善弱势群体的生活现状
而建言献策。

本报记者 马媛媛

身有残疾的政协委员吕致全：

“我要替弱势群体说几句”

政协委员吕致全 本报记者 吴凡 摄

政协委员丛志慧 本报记者 吴凡 摄

第一个报到的委员柳松波：

“新环境让人不拘束了”

5日下午13点15分，富华大酒店二期一
楼大厅报到处迎来了第一位报到的政协
委员——— 柳松波。他从大会秘书处领取了
出席证、有关文件材料后，接受了记者的
采访。

潍坊市归国华侨联合会主席柳松波
是第三次参加潍坊市政协会议，对于今年
会风的新变化，他认为“新环境让人不拘
束了”。柳松波说，参会之前他就猜测，今
年两会的会风可能有所变化，但没想到落
实的这么好。整个大厅没有了鲜花和盆景
等摆设，却多了一份庄重与亲和。柳松波
说，步入大厅，感觉整个人都很放松，没有
了过去的拘束感。他拿起刚刚领取的文件
材料说，“会议材料比往年也少了”。

对于本次政协会议准备的提案，柳松
波告诉记者，他参会之前特地到不少老小
区进行了调查，他认为，可以在尊重民意
的前提下为多层楼房安装电梯。在调查过
程中，柳松波发现，每天爬楼梯对一些腿
脚不便的老年人来说是一个负担。在调研
中，一名居住在老小区的居民说，当初买
房子的时候觉得住的楼层高比较安静，现
在60岁过后，好像心有余力不足了。有时
候下楼买菜、接送外孙，都要在中途休息

几次才能爬上楼。
柳松波希望自己的提案能为社区的

老人提供方便，也希望能够在政府的引导
下，这个提案能够得到落实。

本报记者 马媛媛

政协委员柳松波 本报记者 蔚晓贤 摄

政协委员于瑞波提交了一份关于《培
育壮大龙头企业，加快城镇化建设》的提
案。

多年来，从中央到地方，国家及各界党
委政府对农业全面化经营，培育壮大龙头
企业高度重视，每年都下发一号文件，提出

了许多扶持壮大龙头企业发展的政
策，这些政策对于龙头企业的壮大，
农业产业化起到了有力的促进作
用，但也有许多政策、规定“只打雷
不下雨”，没有得到很好的付诸实
施。

于瑞波说，多年来，农副产品深加工增
值税一直按17%征缴，13%抵扣，这就意味
着，农副产品即使不增值都需缴纳4%的税，
与工业企业相比，农副产品加工企业税赋
明显过重，不利于农副产品深加工企业的
发展，所以建议积极向国家有关部门反映
目前这种不合理的现状，促进农副产品深
加工增值。

于瑞波认为，农业产业化龙头企业搞
的是农副产品加工，行业利润微薄，并且为
了保护农民的利益，经常出现经营亏损，所
以按照销售收入缴纳行政事业性收费不利
于龙头企业的发展壮大，建议对现行的行
政事业性收费进行一次认真清理，改进现
行按照销售收入缴纳税的收费办法，能少
收的少收，能不收的尽量不收。

本报记者 刘蒙蒙

政协委员于瑞波谈城镇化发展

培育壮大龙头企业
政协委员徐伟谈农村文化建设

应开办新型农民夜校
近年来假农资坑害农民事

件、蔬菜滞销现象时有发生，
这与农民掌握信息不及时、缺
乏科学种植管理方法大有关
联。

鉴于此，政协委员、山东经贸职业
学院副教授徐伟提出《关于开办新型农民
夜校的建议》，建议按照离农民更近、覆盖
人群更广、形式更多样、内容更丰富的原
则，开办新型农民夜校，培养有文化、懂经
营、会管理的新型农民。

徐伟介绍说，新型农民夜校建设应纳
入潍坊经济社会发展总体规划，将农民夜
校开办经费纳入财政预算，设立新型农民
夜校建设专项资金，统筹夜校建设费用、
师资教育补贴经费、教学和组织管理补助
经费。积极吸引社会投资、社会捐助，绝
不允许违反规定增加农民负担。

创新新型农民夜校培训内容和形
式。从不同村镇的实际情况出发，把农
民需求放在第一位，充分考虑受教者接
受能力，从“政策法规、农业技术、文
化体育、卫生健康”四个方面，研究制

定新型农民夜校培训规划，徐伟表示，城
中村、城郊农村可以先行一步，探索农民
夜校开办所需的经费、场所、师资、培训内
容和形式的具体方案，有关部门加强指
导，及时总结经验，适时推广。

本报记者 李涛

政政协协委委员员于于瑞瑞波波 本本报报记记者者 刘刘蒙蒙蒙蒙 摄摄 政政协协委委员员徐徐伟伟 本本报报记记者者 吴吴凡凡 摄摄
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